
（来稿：段瑞瑞）又是一年“毕业

季”， 经过一周多的紧张工作，学生公

寓物业部圆满完成了 2019 年毕业生离

校退宿工作。当同学们满含不舍地告别

生活了四年的大学校园，带着对未来的

憧憬进入社会时，学生公寓物业部也开

始了一年一度的宿舍卫生清扫工作。面

对 464 间毕业生宿舍，学生公寓物业部

与校园中心通力配合，顶着时间紧、任

务重的压力，统筹安排，力争为新生以

及草堂回迁学生提供干净明朗的住宿环

境。

为了尽快、出色的完成任务，减少

对其他学生的影响，学生公寓物业部做

了周密布置，严格把控各个学生公寓毕

业生宿舍的卫生清理与垃圾清运工作过

程。在清理房间前期，学生公寓物业部

与校园中心召开专题会议，协商并制定

了《2019 年毕业生宿舍垃圾清运方案》。

7月 8日上午，各公寓保洁员开始对核

实过的空房进行清理。毕业生房间内一

片狼藉，卫生间污渍严重、寝室四处丢

散着废品、垃圾，由于天气炎热，一些

食物、瓜果已经腐烂，发出阵阵恶臭，

甚至爬着蛆虫，保洁员们顾不得脏，卷

起袖子，立即进行垃圾的分类、打包、

清运。夏季的高温天气，加上连天加夜

繁重的体力劳动，人已经疲惫不堪，但

是为了公共环境的整洁，宿舍及走廊内

不留任何废品、垃圾，保洁员们咬牙坚

持。由于垃圾量特别大，保洁员用废弃

的蚊帐和床单包裹着垃圾清运出楼后，

由校园中心的工作人员对清理出来的垃

圾进行集中装车并统一运送至垃圾处理

站，大家相互配合，忙而有序，保障楼

宇垃圾日产日清。

接下来，是毕业生宿舍卫生擦洗清

扫以及消毒工作。有的保洁员在刷洗卫

生间的过程中，为了手能使上劲，不借

助任何工具，直接用手拿清洁球蘸洁厕

剂，刷洗便池内厚重的污渍及卫生间墙

面，一间卫生间打扫干净后，双手已被

化学试剂烧的发白，但是保洁员们无半

点怨言。保洁员们不怕脏、不怕累，分

秒必争、齐心协力地完成毕业生房间垃

圾清理任务，使得工程中心维修组工作

人员能够在规定时间顺利进场进行维修

施工，为后续工作赢得了宝贵时间。

通过后勤物业中心学生公寓物业部

全体保洁员这段时间吃苦耐劳、任劳任

怨的辛苦劳作，为 2019 级新生呈现焕然

一新的宿舍环境，为学校的后勤保障做

出应有的贡献。

（来稿：刘佩）2019 年毕业季行李

托运服务工作正在有条不紊的进行，今

年是商贸中心第二次承接草堂校区毕业

季行李托运服务工作，为了更好的做好

2019 年草堂校区毕业生离校行李托运

工作，后勤服务中心分管领导和部门领

导高度重视，多次前往草堂校区进行前

期沟通工作和现场协调，并同草堂校区

管委会，保卫处等相关部门和引进的两

家快递公司进行三方会谈，保证了这项

工作能够，深入具体的就详细事项逐一

落实。

2019 年草堂校区毕业生行李托运

工作吸收了去年毕业生离校行李托运工

作中好的做法，并且专门针对去年工作

中的不足进行专项讨论，力争圆满做好

今年的毕业生行李托运工作。

为了响应国家关于快递行业安全规

范作业的要求，我们要求引进的两家快

递公司对毕业生行李进行逐一检查，确

认没有违禁物品的情况下才准予邮寄。

要求两家快递公司制作严禁违禁物品托

运提示单，告知毕业生注意事项。在保

证安全规范作业的同时，还要求两家快

递公司提升服务标准，注意礼貌用语，

赢得草堂校区毕业生离校行李托运服务

工作好口碑，为后期草堂校区快递服务

工作做好铺垫。

截止 7月 4 日，草堂校区毕业生离

校行李托运工作已经结束，与两家快递

公司落实的各项工作制度都能够有效落

实，行李托运现场秩序良好，毕业生对

今年草堂校区毕业季行李托运工作较为

满意。在剩余的工作期内，我们将继续

加强现场监督管理，确保 2019 年草堂校

区毕业生离校工作圆满完成。



（来稿：郑义）本学期已悄悄接近

尾声，尽管天气炎热，却丝毫没有影响

那些战斗在一线的员工。在教室物业部

的各个教学楼宇、办公楼宇，依然可以

看到他们坚定的身影，兢兢业业地清扫

着各个楼宇的卫生。身体健康是在工作

岗位中做好一切工作的前提与基础，物

业管理中心教室物业部心系员工，开展

了“抵抗夏日酷暑”活动，为值班员、

保洁员采购了一批绿豆、冰糖、花露水、

清凉油等。各楼长每天熬制绿豆汤，在

一线员工休息时送上一丝清凉，并叮嘱

一线员工要注意防暑降温，合理安排时

间提高工作效率，增强预防疾病意识。

教室物业部努力改善员工工作、生

活条件，时刻关注员工的身体、心里健

康、家庭困难等问题。对有身患重病家

属、特困的员工进行集体募捐，及时前

去看望和慰问，送上领导关怀。坚持每

年中秋节、端午节、春节等节日为一线

员工送福利，让员工充分感受到物业管

理中心“大家庭”的温暖。分层次定期

开展谈心谈话活动，及时了解员工思想

动态，解决员工思想、情绪问题。在丰

富员工业余文化生活中，每月为员工放

映电影，积极鼓励一线员工参加各项校

内文体活动。在这些举措下，教室物业

部全体员工精神面貌也发生了显著变

化，不仅增强了归属感、自豪感和荣誉

感，工作积极性和主动性也在不断提高。

教室物业部贯彻落实六 T 管理法中

“以人为本”的管理理念，加强对员工

的人文关怀。在这个炎热的夏天，此次

“抵抗夏日酷暑”活动不仅给奋战在一

线的员工送去清凉，也把关爱、关怀送

到员工的心中。

（来稿：刘和睦）为进一步美化、

绿化雁塔校区家属院整体环境，提升家

属院居民生活品质，南院物业部 2019 年

积极开展组织绿化补栽补种工作，目前

已初见成效。

3 月,南院物业部对家属区整体绿

化养护区域进行了系统的排查，同时对

缺损的绿植进行了统计和汇总。本次种

植主要针对家属院绿化带空株、死株、

“斑秃”等现象进行补种，其中包括平

凹馆东侧草坪、南门主干道两侧麦冬以

及其他楼宇周边等区域绿植的补栽补

种，本次补栽补种南院物业部做好了充

分的前期准备工作。

补栽补种工作首先从南大门口开

始，南院物业部组织绿化部、保洁部员

工对枯萎植被进行清理，对土地提前进

行挖掘、翻土，再组织人员进行绿植、

麦冬等补种工作，补种完成后绿化部及

时进行了定期的浇水工作，同时，不定

期组织人员对补栽后的草地进行杂草清

除和杂物清理等工作，确保补种绿植的

成活率，有效提升家属院内绿化覆盖率。

截止 7 月份,补栽补种的绿植有：月季

树、小叶黄杨、大叶女贞、草坪麦冬等。

通过补栽补种有效的解决了家属院

部分绿化带的黄土裸露现象，改善了家

属院的环境，提升了居民的生活品质、

绿化品质。补栽补种工作还再继续，希

望住户能购共同树立“维护社区环境，

居民人人有责”的观念，积极主动维护

绿植，共同营造良好的社区氛围。

（来稿：严菲）6月 28 日，受总务处委托就我校草堂校

区学府城锅炉房东侧加装中水井项目进行了施工。

接到委托后，后勤工程中心立刻进入施工阶段。因在井

下施工难度较大，前期进行了多次现场查看，主管道及加装

管道尺寸确认，开孔距离，及材料的配备。

随后开始联系挖机进行开挖，开孔，详细的把主配件进

行了安装，在此期间遇到了管道内存在有水流不停，无法进

行熔接，且施工距离紧张，我们采用纯棉衣服进行把水封堵

的办法暂时堵住水流，抢时间进行熔接，虽有各种难题但是

全部攻克完成。并且顺利完成中水井的加装。

此项目通过和总务处相关人员的沟通，针对现场临时变

化，比如自来水与中水连接一起的问题、砌筑井时遇到的问

题反复与总务处人员沟通，得到了甲方的一致好评，在赞许

后勤工程中心的同时更加彰显了后勤工程中心在施工前施工

中及施工完成后的积极、细心、专业、吃苦耐劳的工作态度。

（来稿：韩浩）7月 3日，我校北院主楼的两次突发停电，

导致两台电话交换机设备出现故障，影响了部分办公电话的正

常通信。由于我校电话交换机设备属于精密设备，每当突发的

停电、电压大幅波动，对交换机设备都有很大的损害。

主楼突发停电后，接到 82202700——82202799 号段的办

公固话报修电话，电讯中心运维部第一时间启动抢修预案，经

理张含英亲自在现场指导，及时锁定发生故障的交换机设备，

按照交换机维修作业流程一步步排除故障，最终锁定故障点，

找到了故障发生的原因，经过更换两台电话交换机的供电模

块，终于排除了故障，恢复了通信畅通。

此次应急抢修，电讯中心运维部响应及时，操作熟练准确，

第一时间排除了故障，体现了运维部过硬的技术实力。为我校

的通信畅通提供了强有力的保障，全心全意做好学校的通信保

障工作。



（来稿：高寒）为进一步

加强夏季消防安全检查工作力

度，全面排查整治火灾隐患，

确保各餐厅的消防安全稳定，

周四，饮食中心草堂校区中心

办公室对各餐厅进行消防设施

及消防安全大检查，及时整改

火灾隐患，确保消防安全万无

一失。

检查过程中，针对餐厅燃

气管道密集、用火用电设施多，

操作人员多等特点，重点抽查了各餐厅

楼层疏散通道、安全出口设置是否合格

及畅通；消火栓系统、消防安全疏散指

示标志、应急照明灯、灭火器等消防设

施和器材是否完好有效；消防控制室值

班人员是否在岗在位，控制室值班记录

是否完整；消防安全制度及疏散

预案是否根据实际情况进行完善

等方面。随后，饮食中心抽查了

部分员工对灭火器使用方法、逃

生自救技能、扑救初起火灾以及

消防“四个能力”的掌握情况。

检查结束后，针对检查过程

中发现的问题，要求餐厅负责人

限期整改到位，确保防火工作万

无一失。通过此次检查，有效消

除了各餐厅重点部位火灾隐患，

进一步推进了餐厅夏季消防安全工作的

开展，为饮食中心草堂校区消防安全奠

定了坚实的基础。

（来稿：何博）为切实保障学生食

堂采购的安全和质量，掌握和了解近期

采购价格行情走势。近期，饮食中心食

安办人员对蔬菜批发市场及周边菜市场

进行走访考察。

7 月 2 日一大早，食安办工作人员

赴欣桥批发市场对蔬菜和大肉进行价格

考察。7 月 4 日，雁塔校区经理郭为学

携食安办人员与亲仁阁库房管理员共同

前往铁路局农贸市场对蔬菜的价格与品 质进行考察。两次考察对象主要为大肉

和食堂常用的各类蔬菜，例如青菜、生

姜、西红柿、蒜苔等，在过程中对各类

品种做了细致的记录以及对比，从价格、

产地、质量等方面着手进行细致调研。

并在调研后及时分析对比，上报考察结

果。

饮食中心将会对市场菜价继续关

注，并和相关部门保持沟通，为师生们

营造一个良好的就餐和生活环境。

（来稿：田瑶）为了进一步加强食

堂食品安全管理工作，切实维护广大师

生的就餐安全，近日，后勤饮食中心幸

福校区对食堂食品安全工作进行了专项

检查。由幸福校区经理王进芹带队，副

经理徐建荣、范建勇随行对食品安全方

面可能存在隐患认真排查，发现问题现

场整改，坚持食品安全问题第一时间，

严格按照相关规定整改到位。

在检查过程中，经理王进芹及副经

理徐建荣检查了各食堂现有的各类原材

料，并且为响应食安办的通知尤其对是

否还有在售的非自制凉拌类食品进行了

排查，确认无非自制凉拌类食品进行售

卖，同时对肉制品原料进行了重点检查，

包括进货渠道，索证索票，检验报告等，

也对食品安全台账进行了检查，是否按

要求填写等，副经理范建勇对正在使用

中的设备向使用人强调，天气潮湿炎热，

对待电器不能掉以轻心，发现问题及时

上报处理。

检查结束后，王经理要求各相关责

任对当前工作更加精益求精，对检查，

多改进，杜绝食品安全事故的发生；并

且，随着气温的不断升高，要求各食堂

更要把好食品安全关，切忌大意行事，

切实维护广大师生的进餐安全。

（来稿：郑义）每学期的最后 18、

19 周，是我校各大院系、专业学生的考

试周。雁塔校区的考试周使用的教室基

本都在物业中心教室物业部的工作范

围，其中包括教学大楼、东阶、西阶、

南阶等，包括多媒体设备的配合，教室

物业部全力做好我校学生的考试周后勤

保障工作。

学期末考试周的学生人数众多、人

流量大，加上部分原本安排的课程与课

程设计等等，无疑加大了教学区的工作

任务，但是为了全面保障在我校学生的

考试周，物业中心教室物业部在近期召

开了此项工作会议，积极对此项工作进

行安排与部署。教室物业部的员工们除

了每日的正常保洁、清扫外，也对所在

考试较多的楼层加大了清洁力度，全面

加强专项工作的开展，努力强化组织协

调，并进行不间断循环保洁工作，尤其

是教学楼公共区域、卫生间与教室的卫

生。教室物业部员工会在每天早晨考前

进行仔细的打扫与清洁，为我校学生提

供干净、整洁的学习与考试环境是我们

教室物业部义不容辞的责任，也是教室

物业部所有员工的初心。

我校学生的考试一直持续到放假

前，物业中心教室物业部，会不断提高

服务质量，加强教学区环境卫生，做好

考试周的后勤保障工作，为我校学子提

供强有力的保障工作。



（来稿：段瑞瑞）今年，学生公寓

物业部管辖公寓共有 2112 名毕业生，分

布在 6个学生公寓楼。学生公寓物业部

精心组织、周密部署、关注细节，圆满

完成了毕业生离校退宿工作。

为确保全体毕业生安全、有序、文

明离校，学生公寓物业部做了大量前期

准备工作。提前在楼内做好毕业生毕业

离校的通知和宣传，将《2019 年毕业生

退宿注意事项》、《关于毕业生办理离

校手续的通知》等温馨提示张贴至公寓

内，让每位毕业生都做到心中有数，了

解程序，大大缩短了办理离校手续的时

间。在毕业生离校期间，学生公寓内外

人员进出较往日多，学生公寓物业部加

强了公寓楼出入管理和登记工作，严禁

非相关人员进出，并提醒毕业生提高自

身安全防范意识，安全、文明离校。

6月 25 日至 7月 4日，各公寓迎

来了毕业生办理离校手续的高峰期。学

生公寓物业部全体员工放弃周末休息时

间，全力以赴投入到毕业季工作中，大

家相互配合，耐心细致的办理毕业生退

宿手续，回收宿舍钥匙并一一上门确认

登记，连续几天加班给学生退钥匙和门

禁卡押金。尽管大家很辛苦，但是我们

的员工始终保持着热情和微笑，为毕业

生做好在校期间最后的服务工作，为他

们站好最后一班岗。

目前， 我校 2019 年度毕业生陆续

全部办理完离校退宿手续，接下来物业

中心学生公寓物业部将开展毕业宿舍清

扫及草堂校区学生回迁住宿等工作。任

务虽然艰巨，但学生公寓物业部全体员

工依然会同心协力，互帮互助，继续用

饱满的热情全力做好公寓中心的各项服

务保障工作！

（来稿：柳倩倩）7 月 9 日，为了

提高校园中心草堂校区绿化部的工作效

率，进一步提升校园中心草堂校区绿化

部的工作质量，校园中心副经理聂凯田

带领草堂校区绿化部的管理员及全体一

线员工对所属仓库进行了整理和盘查。

此次整理工作持续了一天时间，期

间我中心草堂校区绿化部的管理员与全

体一线人员齐动手将仓库中废旧的货

架、材料、工具以及各类废弃物进行了

清理，并且清扫了仓库中的卫生死角，

三五成群，你扛我抬，立起了整齐的置

物架，分工明确，干劲十足，全员都为

库房整洁干净而努力，同时工作人员将

全部备品、备件、工具进行了一次详细

分类，并进行逐一清点、记录，统一摆

放，使得仓库面貌焕然一新。

校园中心草堂校区绿化部通过此次

仓库整理，将库房整理工作置于日常工

作中的大局来认识、来思考，为日常工

作能方便、快捷、准确地拿到所需物资

与工具提供了可靠保证，为方便了解工

具去向和物资余量提供了便利，也为今

后库房台账的真实、可靠奠定了坚实基

础。

（来稿：韩浩）7 月 8 日，电讯中

心运维部在进行例行巡检机房时发现，

我校北院主楼西头测量台机房的一台

空调内机漏水，水渍已经浸湿了一大片

地面。发现这一情况后巡检人员立即关

闭空调，第一时间联系中国电信设备维

修人员前来维修，并及时处理地面上的

水渍，经过检查，线缆和设备一切正常，

没有受到影响。

电讯中心接到报修后，电信设备维

修人员很快赶了现场，经认真仔细的检

查，漏水的原因是空调出水管堵，经过

疏通后，很快修好了故障。夏天是空调

负荷最大的时候，为了防止此类故障再

次发生，电讯中心协助电信维修人员一

同把机房的所有空调全面进行了清洗、

保养，确保通信设备良好运行。

机房通信设备属于精密电子设备，

需要防止灰尘进入，而且设备自身发热

量大，还要及时降温，为了设备良好的

运行，必须保持一定的环境温度和湿度

范围。所以一般通信机房的窗户都是封

死的，并且空调全年不间断运行，即使

在寒冷的冬天也要制冷散热，所以空调

的良好运行至关重要。

（来稿：牛博文）为了保障高层住

户的饮水健康，让住户喝到干净放心的

饮用水，总务处计划对南院高层住宅楼

内生活饮用水的蓄水池、蓄水箱进行清

洗工作，南院物业部维修组主要配合做

好清洗之前的各项准备工作。在清洗前

一天，维修组工作人员根据以往清洗水

箱的工作经验，对蓄水池以及楼顶蓄水

箱的水位进行了严格把控，既不能耽误

清洗时间，也不能造成水资源浪费。维 修组工作人员于清洗前一天下午对蓄水

池进水阀进行了关闭，青教公寓于清洗

当天早上关闭了进水阀，为避免提前停

水而影响住户生活，进水阀关闭后安排

人员随时对各楼宇水箱水位进行监测。

同时，考虑到清洗水箱时排水的问题，

提前对设备间的潜污泵进行了保养维

修，对污水井内的杂物进行了清理。保

证了清洗工作在规定的时间内有序的展

开，同时在通知的时间前完成了供水工

作。

—草堂校区绿化部年中库房整理整顿工作记




	（来稿：高寒）为进一步加强夏季消防安全检查工作力度，全面排查整治火灾隐患，确保各餐厅的消防安全稳定
	检查过程中，针对餐厅燃气管道密集、用火用电设施多，操作人员多等特点，重点抽查了各餐厅楼层疏散通道、安
	检查结束后，针对检查过程中发现的问题，要求餐厅负责人限期整改到位，确保防火工作万无一失。通过此次检查
	（来稿：何博）为切实保障学生食堂采购的安全和质量，掌握和了解近期采购价格行情走势。近期，饮食中心食安
	7月2日一大早，食安办工作人员赴欣桥批发市场对蔬菜和大肉进行价格考察。7月4日，雁塔校区经理郭为学
	饮食中心将会对市场菜价继续关注，并和相关部门保持沟通，为师生们营造一个良好的就餐和生活环境。

